# Impedirán transferencia de tecnología a la URSS

Washington, enero 8 (AP). (Por Fred S. Hoffman). Estados Unidos instará a sus aliados este mes, a contro-lar la transferencia legal e ilegal de vital tecnología para uso militar hacia la Unión Soviética, informaron funcionarios de defensa.

"Se han registrado algunas pérdidas terribles", particularmente en el sector de la microelectrónica, vital para armamento terrestre, aéreo y naval, dijo un funcionario que declinó identificarse.

Agregó, que el objetivo actual es impedir que los soviéticos obtengan aún más tecnología de fuentes norteamericanas y aliadas.

Varios funcionarios dijeron que ciertos reglamentos no son efectivos para impedir la transferencia de impor-



UTLIZA GAS. Detroit, Ene. 8 (AP). La Compañía Ford dio a conocer hoy, este nuevo automóvil que utiliza como combus-tible gas propano, del que se usa en las cocinas, y puede ser abastecido en el hogar. El precio del auto sería un poce mavor que el de los convecionales

## E.U. debería ayudar más a países pobres

Washington, enero 8 (UPI). El presidente del Banco Mundial, A.W. Clausen, y su predecesor Robert McNamara, afir-man que Estados Unidos debería brindar más ayu-da a las naciones en de-

el da las laciones en de-sarrollo.

El gobierno del presi-dente Ronald Reagan y otros replican que la solución no consiste en ofrecer más dinero, particular-mente cuando Estados Unidos y otras naciones industriales están redu-ciendo sus presupuestos. Lo importante, dicen, es la forma en que se utiliza la

El intercambio tuvo lugar en un seminario realizado en la "Institución Brookings", sobre el futu-ro del Banco Mundial.

La discrepancia ilustra una realidad crucial del Banco Mundial, creado hace 35 años y que cuenta con 141 miembros: en momentos que nunca, el Ban-co encuentra una creciente reticencia de los gobier-nos a aportar fondos.

Clausen, por lo tanto, ya está llevando al Banco hacia una racionalización mayor de sus fondos y a una dependencia mayor en el desarrollo, a través del sector privado.

McNamara, que presi-dió el Banco Mundial durante 13 años, hasta que
Pasa a la página 39

tante tecnología a la Unión Soviética, pero que algunos diseños claves y mecanismos han llegado a los soviéti-cos a través de "robos" por personas en Estados Uni-dos, Europa Occidental y Japón".

Explicaron que la transferencia ilegal de tecnología, se lleva a cabo por personas con fines de lucro o agentes de espionaje.

A modo de ejemplo, un funcionario exhibió un papel

de circuitos descubierto en una boya soviética "pesca-da" hace unos seis meses del Atlántico, en la costa del estado de Carolina del Norte.

La boya automáticamente mide corrientes oceánicas temperatura del agua, información valiosa para guerra submarina, y la envía por radio a la Unión So-Pasa a la página 17

## E.U.A. protesta contra Rusia por interferencia

Washington, enero 8 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos protestaron formalmente ante la Unión Soviética, por su in-terferencia de las trans-misiones hacia Polonia de la emisora "Voz de Améri-ca" dia hoy al Deserte ca", dijo hoy el Departa-mento de Estado.

mento de Estado.
El vocero Dean Fisher
señaló que el sub secretario de Estado, Walter Stoessel, dijo ayer al embajador soviético, Anatoly
Dobrynin, que la interferencia de las emisiones en
polaco era "totalmente polaco era "totalmente inaceptable" y exigió su cese inmediato.
Fisher dijo a la prensa, que Stoessel rechazó las acusaciones de medios soitática de la formación de su consecuencia de la formación de

viéticos de información de que las transmisiones constituían una actividad subversiva contra Polonia y otras naciones del blo-que soviético.

Fischer sostuvo que la interferencia comenzó el 28 de diciembre y que era llevada a cabo por cuatro transmisores soviéticos.

Agregó, que era incom-patible con los compromi-sos soviéticos bajo los "Acuerdos de Helsinki" de 1975 y que violaba la Convención de Telecomu-nicaciones Internacionales y la Declaración de De-rechos Humanos de las Naciones Unidas (ONU).

Fisher destacó que tam-bién estaban siendo interferidas transmisiones en polaco de la radio esta-dounidense "Europa Pasa a la página 15

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CUATRILLIZOS. (Sin procedencia). Ene. 8 (AP). Chi Yuhua y su esposo, Zhang Keliang, de la provincia de Hunan, en China, se muestran satisfechos al mostrar a sus 2 niños y 2 niñas, que son los únicos cuatrillizos que se conocen en China.

CONVERSACIONES. Bruselas, (AP). El primer ministro de España, Leopoldo Calvo Sotelo, (centro), conversa hoy, con Etienne Davignon, miembro de la

Comisión del Mercado Común Europeo, mientras escucha el secretario general de la OTAN, Joseph Luns.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

### 2 teorías sobre la extinción de los dinosaurios

Washington, enero 8 (AP). La extinción de los dinosaurios puede haber sido causada por un asteroide gigante que chocó contra la Tierra hace 65 millones de años, o por por esta en contra la resultada. una enorme erupción volcánica que cubrió de lava dos millones y medio de kilómetros cuadrados en la que es hoy la India.

Las dos teorías fueron

ofrecidas por los científi-cos durante la reunión anual de la "Asociación Norteamericana para el Adelanto de la Ciencia'' que otrora dominaban el planeta.

Nadie tiene una respuesta definitiva para el fenómeno, pero existen di-

Pasa a la página 31



RECIEN NACIDA. Nueva York, Ene. 8 (AP). "Petunia", la girafa nacida el 10. de enero, en el Zoológico del Bronx, en Nueva York, y que pesó 125 libras al nacer, se mantiene cer-ca de su madre, traida desde Uganda, Kenia, en Africa.

## Problemas morales por causa bebés de probeta

Nueva York, enero 8 (UPI). En la novela de Al-dous Huxley, "Mundo Fe-liz", los óvulos humanos son fertilizados "in vitro"— probetas de labo-ratorio.

En la novela, las formas resultantes de vida se in-sertan en los úteros contratados. Es un mundo de ficción donde los fetos más apropiados pueden continuar desarrollándose, mientras los juzgados inapropiados, son destruidos. La época se distingue por la supervi-

vencia de los mejores. Ese mundo —con sus Ese mundo —con sus cuestiones morales y éticas— estuvo un tanto más cerca de nuestra realidad con el nacimiento del primer bebé "hecho" en probeta en Estados Unidos, Elizabeth Jordan Carr, nacida en Norfolk, Vignia

Niños probeta han nacido ya o naceráen en Ingla-terra, Australia, Suecia, rancia y Alemania Occidental.

La niña Carr es el resul-Pasa a la página 39

## Galtieri reemplaza a militares con civiles

(UPI). El presidente Le-opoldo Galtieri continuó hoy relevando de sus cargos a gobernadores milita-res en las principales provincias del país y se apres-taba a aplicar el mismo criterio en las más gran-des empresas del Estado, en un hecho sin preceden-tes en los seis años de régimen castrense. Galtieri designó a civi-

les en las estratégicas pro-vincias de Buenos Aires y

Buenos Aires, enero 8 Santa Fe, y se informó que estudiaba efectuar el mis-mo procedimiento en Mendoza y San Juan, provin-cias limítrofes con Chile.

En las empresas del Es-tado, entre las que se en-cuentran Yacimientos Petrolíferos Fiscales, una de las compañías más grandes de Latinoamérica, se anunció que se procederá de igual forma pa-ra dar homogeneidad al equip de gobierno, favo-Pasa a la página 17

## Liberan 2 sacerdotes que habían secuestrado

Guatemala, enero 8 (UPI). Sanos y salvos apa-(UPI). Sanos y salvos apa-recieron dos sacerdotes que habían sido secuestra-dos en Guatemala, mientras el Ejército in-formó que 11 campesinos fueron asesinados por guerrillleros en el interior del país. del país.

Los sacerdotes Pablo Gerard Shimermann, de origen belga y el guate-malteco Roberto Paredes Calderón, sorpresivamen-te fueron llevados anoche por sus secuestradores a la Nunciatura Apastólica.

cados violentamente de la casa parroquial en Nueva Concepción, departamen-to de Cacuintla, a unos 68 kilómetros al sur de la ca-pital. En el hecho, los secuestradores asesinaron al sacristán quien se había

opuesto. El secuestro se produjo hace tres días y conmovió a los católicos. Anteayer, a los catolicos. Anteayer, también fue secuestrada la monja Victoria de la Roca, en el Santuario de Esquipulas, a 255 kilómetros al noroeste. Los secuestradores inten-Pasa a la página 15

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 9)